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今天我怀着激动的心情去两会现
场采访人大代表和政协委员，我太高兴
了，这可是一个千载难逢的机会呀！

采访地点在嵩山饭店，到了那里，
由大记者带领我们进去。虽然来之前
我做了准备，但还是感到紧张。

大厅中间是鲜花映衬的报业集团
全媒体新闻会客厅，里面坐着一位代
表正在接受采访。以前都是在电视上
看，今天第一次近距离感受这场面，有
点目不暇接了。

轮到我们小记者了，没想到我们的
第一位采访对象竟然是非常熟悉的好
想你枣业的副总经理石聚领伯伯。石
伯伯很和蔼，我紧张的情绪一下子没有
了。我首先向他问好，然后问:“石伯伯，
如何能做到学生减负？您认为怎样解
决这个问题？”石伯伯笑着说：“的确要
让学生减负，但是应试教育下升学考试
是重要手段，真正做到学生减负是全社
会应该关注的焦点问题……”

接下来我们采访了四季胖哥集
团董事长邱新航伯伯和华南城房地
产 董 事 长 王 新 峰 伯 伯 ，我 问 了 他 们
很多问题，他们都耐心地进行回答，

“胖哥”给我们讲了他从一个卖鱼的
商贩发展到现在的四季胖哥集团的
经历，临别时还赠书给我们，对我们提
出了殷切的期望。

太了不起了！他们在各自的领域
里获得了成功，还能参政议政影响社
会，我长大了也要像他们那样做一个对
社会有用的人。

通过这次采访和查资料，我知道了
两会的作用和意义。

小编点评：看完刘炳彤同学的这篇
文章就一个感觉：这是一次多么励志的
采访经历啊！他描述了采访两会的个
人 心 情 、现 场 场 景 布 置以 及 代 表 们
接 受 采 访 的 情 况 ，体 现 出 细 致 的观
察力。

2月22日，星期六，2014年小记者
第一次活动，参加两会采访。几经周
折终于到了大会现场嵩山饭店，正准
备进入，就被两名站岗的卫兵给拦住
了，不用想，两会真严肃，我顿时肃然
起敬了。

进入饭店，走进一个十分华丽的
大厅，就看见其他几名小记者在听大
记者采访一位叔叔，因为来晚了，所以
不知道他是谁。而且更令我尴尬的
是，他们谈话的声音太小了，听不清在
谈些什么。

后来慢慢进入了状态，知道了这
个会议是全市各行各业选出的优秀代
表（委员）在商讨未来郑州市的发展规
划，让我印象最深的是“胖哥”集团的
董事长，呵呵，人如其名,“胖哥”和蔼
可亲，感觉整个人都是“圆”的。到了
让我们提问时，没有了紧张，觉得很亲
切，所以我们就一些食品安全问题向
他提问，如怎么能做出大家满意的食

品？“胖哥”叔叔说：“做食品不像别的，
卫生和安全是最重要的，食品的质量
是第一位的。”更让我高兴的是，“胖
哥”叔叔送我们小记者每人一套他自
己写的书——《新航日记》，回去我可
得好好拜读拜读，研究研究“胖哥”叔
叔的成功之路。

通过这次活动，我们都收获了很
多，虽然刚开始觉得这些跟我的生活
很不接近，但是活动结束后老师的话
点通了我，不是这些活话题不接近我
们的生活，而是我们除了上学就是上
学。所以如果我能当选两会代表，我
最想呼吁的是能不能真的减负，还我
们一个轻松快乐的童年？

小编点评：李怡瑶同学的文章集
中描述了对“胖哥”叔叔的采访与个人
的体会，行文流畅有条理、逻辑清晰，
字里行间透出一种纯真的情怀，尤其
文章结尾减负的呼吁，相信很多同学
会深有同感。

采访两会代表“胖哥”叔叔
□红领巾小记者 李怡瑶 河南省体工大队游泳队

在我的脑海里，两会一直都是那
些人大代表提出的一些比较深奥的政
治问题，听起来就像天书一样。但是
参加了这次的两会采访后，觉得并不
是那样。

我们在嵩山饭店里采访了新郑市
的人大代表石聚岭、邱新航，还有王新
峰（华南城总经理）。

石聚岭提出的议案是城镇化改
造。他说：“在郑州，我们要达到 15 分
钟上快速，30分钟上高速，彻底把郑州
市的堵车问题给治理好。城镇化改造
让农民富裕起来，让留守儿童能安全
上学、上好学。”

四季胖哥食品有限公司的董事长
邱新航给我们讲为什么公司名字叫胖
哥：“以前我在市场卖鱼，因为人长得
胖，脾气也好，大家都叫我胖哥，在我

们第一个速冻汤圆出来的时候，我就
起了这个名字。”

因为第一次参加这种大会议，有
些紧张，但是几位人大代表给我们的
感觉却是平易近人。几位人大代表讲
得都很不错，都很贴近民生。

结束的时候，邱新航还给我们一
人拿了一本书，并签了字。这是他自
己写的日记，名叫《新航日记》，非卖
品，很有纪念价值。

两会没有我之前想的那么深奥，
其实就是贴近民生的话题变成了各种
专业名词。

小编点评：鲁嘉豪同学的这篇
文 章 描 述 出 小记 者 自 己 在 采 访 前
对两会的陌生和采访后对两会的
独 特 理 解 ，别 说 ，最 后 一句抓住重
点了！

贴近生活的两会
□红领巾小记者 鲁嘉豪 郑州三中七年级

上周六中午，我 们 4 名 小 记 者
来到嵩山饭店采访人大代表，了解
人代会。

顺着指示牌来到大厅，气氛庄严
肃穆，我有些好奇，也有些紧张。

带队的张老师告诉我们要多听，
重在体验。通过接下来的采访，我们
见到了好想你枣业副总经理石聚领和
郑州四季胖哥集团董事长邱新航等人
大代表。

新郑代表团代表围绕农民问题展
开讨论，他们的议案内容包括“农民居
住、新型城镇化、农民增收”等。石聚
领先向我们介绍了关于人大代表的作
用以及议案等相关名词，一般来讲，人
大代表议案可以提行业问题，也可以
是社会热点问题，均需经过广泛的社
会调研……我们明白了人大代表的作

用。石总是新郑的知名企业家，通过
他们企业的努力，让大家吃上高品质
红枣。

郑州四季胖哥集团的速冻食品销
往全国各地，与思念、三全共同打造速
冻业的半壁江山。

本次采访，让我们对不同行业有
了更多的了解和认识，无论是“穷则独
善其身”的埋头发展还是“达则兼济天
下”的“中国梦”，企业从小到大发展的
艰辛与执着深深震撼着我，他们的诚
信与公益心深深打动着我，贴近生活，
感念生活，才能更加感受到生活的多
姿多彩。

小编点评：王卓洋同学写到了人
代会的很多细节知识，搞清楚这些最
基本的概念是非常重要的一件事。她
最后的话语，也打动了我们。

与人代会“零距离”
□红领巾小记者 王卓洋 郑东新区外国语学校八年级

“两会上，各种贴
近民生的话题变
成了专业名词。”
“他们在各自领域
获得成功，还能参
政议政影响社会，
太了不起了。”
“企业从小到大发
展的艰辛与执着，
深深震撼着我。”
“不是这些话题不
接近生活，而是我
们生活经验太少。”
2月22日下午，4
名初中生小记者
参加了一次郑州
两会报道，都有了
自己的感悟。坦
白说，他们想到的
比我们预期的有
深度！
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